



Transatlantic Dialogue Center

Briefing hebdomadaire

19 – 25 février

Subscribe to our exclusive papers [here](#)

Soutien international	2
Crise humanitaire	3

19.02

- Les États-Unis continuent d'envoyer de l'aide militaire à l'Ukraine, malgré l'absence de financement supplémentaire de la part du Congrès. Cela est dû à des accords signés antérieurement. Il s'agit notamment d'obus d'artillerie, de missiles pour le système de roquettes à lancement multiple HIMARS, de systèmes de défense aérienne et d'une série d'autres équipements militaires.
- Le 17 février, la coalition des drones, qui opérera dans le cadre du groupe de contact sur la défense de l'Ukraine, a officiellement entamé ses travaux. L'initiative a été codirigée par la Lettonie et le Royaume-Uni. La Suède, le Danemark, l'Allemagne, la Lituanie, l'Estonie et les Pays-Bas ont également rejoint la coalition.
- Les États-Unis transféreront à l'Estonie environ 500 000 dollars d'actifs russes confisqués, qui seront utilisés pour restaurer le réseau électrique ukrainien. Les fonds ont été confisqués dans le cadre d'un réseau d'approvisionnement illégal, mais ne peuvent être transférés directement à l'Ukraine. C'est la première fois que les États-Unis transfèrent de l'argent à un allié étranger pour aider l'Ukraine.
- La Norvège envoie du matériel médical et d'autres fournitures à l'armée ukrainienne. Le gouvernement norvégien l'a annoncé sur son site web le 17 février.
- Rheinmetall va construire une usine de munitions en Ukraine. L'entreprise allemande l'a annoncé sur sa page X (Twitter). Rheinmetall indique qu'elle produira un nombre à six chiffres d'obus de calibre 155 mm par an, y compris des obus à projectiles.
- L'Ukraine recevra de l'Allemagne 36 obusiers automoteurs à chenilles et à roues de 155 mm supplémentaires. C'est ce qu'a annoncé le gouvernement allemand sur son site officiel. Dans le cadre d'un nouveau programme d'assistance militaire allemand d'une valeur de 1,13 milliard d'euros, l'Ukraine recevra 18 PzH 2000 et 18 nouveaux obusiers automoteurs RCH 155. Cette assistance militaire comprendra également la formation des équipages, des pièces de rechange et des munitions pour les systèmes d'artillerie.
- Le Japon s'est engagé à fournir une aide de 12,1 milliards de dollars à l'Ukraine. Le ministre l'a annoncé après un discours commun avec le Premier ministre japonais Fumio Kishida sur son compte Telegram. Ce programme d'aide financière comprend une subvention de 4,7 milliards de dollars que l'Ukraine recevra d'ici la fin du mois et environ 8 milliards de dollars déjà annoncés. Le Premier ministre Fumio Kishida a déclaré que la position du Japon en faveur de l'Ukraine restait inébranlable.
- La BERD et l'Italie vont allouer 200 millions d'euros à la restauration des centrales hydroélectriques ukrainiennes qui ont été détruites et endommagées par la guerre. C'est ce qu'a indiqué le service de presse du ministère de l'Économie.

20.02

- Le gouvernement suédois a annoncé une tranche d'aide militaire record, qui comprendra des bateaux de combat, des véhicules blindés, des systèmes de défense aérienne et des munitions. La nouvelle a été annoncée par le ministre de la défense, Paul Johnson. L'enveloppe de 7,1 milliards de couronnes suédoises (environ 683 millions de dollars) comprend le transfert d'un certain nombre d'armes dont l'armée ukrainienne a actuellement besoin. Le gouvernement suédois renforcera également les capacités de la marine et de la flotte fluviale ukrainiennes en fournissant dix bateaux de combat et des dizaines d'autres navires auxiliaires. L'armée ukrainienne recevra des bateaux de soutien Gruppbat et des bateaux de combat CB90.
- Dans le cadre de son assistance militaire, le gouvernement du Canada fournira à l'Ukraine plus de 800 drones polyvalents SkyRanger R70. C'est ce qu'a annoncé le ministre canadien de la défense, Bill Blair. Les drones SkyRanger R70 sont utilisés pour la surveillance et la collecte de renseignements, ainsi que pour le transport et la livraison de munitions.

21.02

- Aux États-Unis, les quatre premiers pilotes ukrainiens doivent achever leur formation sur les avions de combat américains F-16 d'ici l'été. C'est ce qu'a indiqué la Garde nationale de l'Arizona. Tous les pilotes devraient terminer leur formation entre mai et août. Les États-Unis prévoient de former 12 pilotes ukrainiens de F-16 cette année.

22.02

- La Nouvelle-Zélande a annoncé un nouveau programme d'aide à l'Ukraine d'une valeur de plus de 16 millions de dollars. Cet argent servira à fournir une aide humanitaire, à acheter des munitions, à former l'armée ukrainienne et à reconstruire l'Ukraine.
- Le gouvernement danois a annoncé le 15-e programme d'aide militaire à l'Ukraine, d'une valeur de 161 millions d'euros. Cet argent servira à acheter 15 000 obus d'artillerie de 155 mm, du matériel de déminage, des munitions pour la défense aérienne, des véhicules aériens sans pilote, des radars et du matériel de communication. Tout cela sera livré à l'Ukraine dans quelques mois. En outre, le Danemark prévoit de livrer les premiers avions de combat F-16 à l'Ukraine cet été.
- Le Royaume-Uni enverra à l'Ukraine 200 missiles antichars d'aviation Brimstone supplémentaires, a déclaré le ministre de la défense, Grant Shapps.
- La Pologne ajoutera les postes de contrôle à la frontière avec l'Ukraine à la liste des infrastructures critiques afin de garantir que l'aide militaire et humanitaire puisse entrer en Ukraine sans obstacles, a déclaré le Premier ministre Donald Tusk. Pour rappel, depuis novembre 2023, les Polonais bloquent périodiquement les points de contrôle à la frontière avec l'Ukraine. Les transporteurs polonais, puis les agriculteurs, ont bloqué la circulation des camions pendant des périodes plus ou moins longues, réclamant de meilleures conditions de travail et des préférences de la part de leur gouvernement et de l'Union européenne. Le 20 février, les agriculteurs polonais ont entamé une grève générale dans tout le pays. Les manifestants ont bloqué six postes de contrôle à la frontière avec l'Ukraine.
- L'Ukraine aura le droit de frapper la Russie avec des avions de combat F-16. Le secrétaire général de l'OTAN, Jens Stoltenberg, a déclaré que la guerre lancée par la Russie était une guerre agressive et que l'Ukraine avait donc le droit de se défendre en frappant des cibles militaires russes légitimes.
- Le Bundestag a recommandé de fournir à l'Ukraine des "armes à longue portée". Il s'agit très probablement de missiles de croisière Taurus (analogues à Storm Shadow et SCALP-EG). La décision appartient désormais au chancelier allemand Olaf Scholz.

23.02

- L'Ukraine et le Danemark ont signé un accord de sécurité. Le Danemark garantira la sécurité de Kiev au cours des dix prochaines années, coopéra dans le domaine de l'industrie de la défense, contribuera à l'intégration des chasseurs F-16 dans l'armée de l'air ukrainienne et à la constitution de la flotte, et fournira des armes de haute technologie. En 2024, le soutien militaire danois s'élèvera à au moins 1,8 milliard d'euros. En outre, le Fonds danois pour l'Ukraine a alloué 8,5 milliards d'euros pour un soutien continu entre 2023 et 2028.
- Le Conseil de l'UE a approuvé le treizième train de sanctions à l'encontre de la Russie. Les listes comprennent 106 nouvelles personnes physiques et 88 personnes morales. Les sanctions visent l'industrie militaire et de la défense ainsi que les personnes impliquées dans la fourniture d'armes en provenance de la RPDC. Les nouvelles sanctions contribueront à "restreindre l'accès" aux composants des drones pour le complexe militaro-industriel russe. Les restrictions visent également les représentants du pouvoir judiciaire, les hommes politiques et les responsables de la déportation et de la "rééducation" des enfants ukrainiens.
- M. Biden a annoncé des sanctions de grande ampleur contre la Russie pour sa guerre contre l'Ukraine et la mort du leader de l'opposition Alexei Navalny. La Maison Blanche a déclaré que plus de 500 personnes et organisations seraient sanctionnées.





19.02

➤ Le 18 février, l'une des chaînes de télégrammes a publié un message concernant l'exécution de six défenseurs capturés d'une brigade mécanisée des forces armées ukrainiennes sur une position à Avdiivka. Les défenseurs étaient gravement blessés, incapables de se déplacer par eux-mêmes et attendaient d'être évacués. Ils ont également trouvé une vidéo avec un fragment du meurtre de deux autres soldats ukrainiens dans une ceinture forestière près du village de Vesele, dans le district de Bakhmut. Plus tard, les forces armées ukrainiennes ont indiqué qu'elles vérifiaient les informations concernant six camarades capturés qui avaient été abattus par les Russes à la périphérie d'Avdiivka.

20.02

➤ La Croix-Rouge a décidé d'enquêter sur le sort de 23 000 personnes disparues pendant la guerre en Ukraine. Après l'invasion à grande échelle, l'organisation a mis en place un bureau spécial pour rechercher les Ukrainiens et les Russes portés disparus. Le CICR a indiqué qu'il essayait de déterminer si ces personnes avaient été capturées, tuées ou si elles avaient perdu le contact après avoir fui leur domicile. La Croix-Rouge a indiqué qu'au cours des deux dernières années, elle avait reçu plus de 115 000 appels téléphoniques, demandes de renseignements en ligne, lettres et visites personnelles de la part de membres de familles russes et ukrainiennes à la recherche de leurs proches disparus.

➤ Le ministère ukrainien de la santé a publié des données sur le nombre d'installations médicales qui ont été endommagées au cours de la guerre. 197 d'entre eux ont été détruits sans possibilité de réparation. En revanche, 506 établissements ont été entièrement reconstruits et 359 autres sont en cours de réparation.

➤ Le commandant du groupement opérationnel et stratégique de Tavria, Oleksandr Tarnavskiy, rapporte que les Russes ont recommencé à utiliser des agents toxiques dans le secteur de Zaporizhzhia et dans la région de Donetsk : au total, quatre grenades contenant un gaz lacrymogène et un produit chimique suffocant ont été tirées.

21.02

➤ L'Institute for War Studies a noté que le chef nommé par la Russie de la partie occupée de la région de Zaporizhzhia, Yevhen Balytskyi, admet ouvertement que les autorités russes déportent de force les citoyens ukrainiens qui s'opposent à l'occupation et laisse entendre qu'ils ont été exécutés. M. Balytskyi a déclaré que la déportation forcée des familles ukrainiennes était "pour leur bien", car les autorités d'occupation devraient "les traiter encore plus durement" à l'avenir, faute de quoi elles seraient tuées par des "citoyens pro-russes".

➤ Le ministère ukrainien de l'énergie a signalé qu'une ligne à haute tension avait été coupée à la suite des hostilités le 20 février, laissant la centrale nucléaire de Zaporizhzhya (ZNPP) avec une seule ligne électrique.



21.02

➤ Depuis le début de l'invasion massive, 90 % des entreprises ukrainiennes ont repris leurs activités, selon une étude du Programme des Nations unies pour le développement. Depuis l'invasion totale, 64 % des micro, petites et moyennes entreprises ukrainiennes ont suspendu ou complètement fermé leurs activités. Parmi celles qui ont suspendu leurs activités au début de l'année 2022, 84 % ont pu reprendre partiellement leurs activités dans les six mois. La construction et l'agriculture ont subi les pertes financières les plus importantes. Les télécommunications, le marketing, le conseil et les services de conception ont été les moins touchés.

22.02

➤ Les agriculteurs polonais continuent de bloquer six postes de contrôle à la frontière avec l'Ukraine, avec 2 450 camions faisant la queue en Pologne au matin du 22 février, selon le porte-parole du Service national des gardes-frontières, Andriy Demchenko. Pour rappel, le 9 février, une grève des agriculteurs a débuté en Pologne, annoncée par le syndicat Solidarité. Ils prévoient de bloquer tous les postes de contrôle pendant un mois.

➤ La mission de surveillance des droits de l'homme des Nations unies en Ukraine signale que, dans son dernier rapport, elle a pu vérifier 30 457 victimes civiles depuis l'invasion russe du 24 février 2022 : 10 582 morts et 19 875 blessés. Mais le nombre réel est "beaucoup plus élevé".

➤ Une enquête menée conjointement par des journalistes de Schemes (un projet de l'édition ukrainienne de Radio Liberty) et de l'édition biélorusse de Radio Liberty fait état d'enfants des territoires ukrainiens occupés par la Russie qui ont été emmenés en Biélorussie dans des camps d'été pour enfants "à des fins de réhabilitation", alors que le programme comprenait des activités de propagande visant à éradiquer l'identité ukrainienne et à favoriser l'assimilation mentale et culturelle avec la Russie. En 2022-2023, la Croix-Rouge biélorusse et la Fondation de l'athlète paralympique Alexei Talay ont organisé ces voyages. En 2022, le programme a également été cofinancé par le Fonds des Nations Unies pour l'enfance (UNICEF).

➤ Le directeur général de l'AIEA, Rafael Grossi, a déclaré que l'intégrité physique de la centrale nucléaire de Zaporizhzhya doit être protégée à tout moment et que toute attaque ou action militaire susceptible d'affecter la sécurité de l'installation doit être évitée. En particulier, il est nécessaire de respecter strictement les cinq principes spécifiques qu'il a définis lors d'une réunion du Conseil de sécurité des Nations unies le 30 mai 2023, selon un communiqué de presse publié sur le site web de l'agence.

23.02

➤ L'Ukraine a déjà documenté 64 000 crimes russes sur plus de 120 000 enregistrés, et les autorités ont besoin d'une assistance internationale en matière de justice. C'est ce qu'a déclaré Oleksandra Matviychuk, directeur du Centre pour les libertés civiles, lors d'une conférence internationale à Berlin intitulée "Responding to Crimes under International Law : Bringing War Criminals to Justice" (Répondre aux crimes en vertu du droit international : traduire les criminels de guerre en justice).